

Zeitschrift: Revue suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 135 (2014)
Heft: 1-2

Nachruf: In memoriam

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Schweizerischer Apitherapie-Verein
Association Suisse d'Apithérapie
Associazione Svizzera d'Apiterapia

Vous êtes cordialement invités à participer à notre **séminaire de printemps** et à notre **assemblée générale** qui auront lieu

samedi 29 mars 2014, à Grange-neuve Fribourg, de 8 h 30 à 15 h 30.

Nous aurons le plaisir d'accueillir comme intervenante Madame Cristina Mateescu, Docteur en biochimie de l'Institut de recherche et Développement en Apiculture de Roumanie, qui donnera une conférence sur le thème

«L'Apithérapie entre remèdes et médicaments».

Prix du séminaire :

Membres ASA = Fr. 65.-.

Couples ASA = Fr. 110.-.

Non membres = Fr. 90.-.

Repas de midi sur place inclus
– végétarien ou non –

MERCI également de penser à vous acquitter de votre cotisation 2014 (Fr. 40.- pour membre seul et Fr. 70.- pour couples membres de l'ASA).

Inscription : jusqu'au 15 mars 2014 par mail, courrier ou téléphone auprès d'un membre du comité ou sur le site www.apitherapie.ch.

Paiement sur le compte de l'ASA-SR auprès de la BR Riviera,

Nº IBAN : CH22 8043 0000 0119 8734 1.

Merci de préciser le motif de votre versement: séminaire / membre ASA / non membre...

Pour tout autre renseignement, merci de contacter les soussignés.

Véronique Froidevaux,
trésorière, 079 866 01 75

Jean-Paul Cochard,
président ASA-SR

In memoriam

Société d'apiculture du Jorat



CHERPILLOD
Robert
1948-2013

Jeudi 24 octobre Robert Cherpillod nous quittait subitement, à l'âge de 65 ans, suite à un arrêt cardiaque.

Il est quelquefois des hommes dont l'humanité, le courage, le moral, la bienveillance et le dynamisme vous touchent sans pour autant qu'ils s'expriment avec fracas. Le sourire et la mine vous réjouissent sans que vous preniez le temps de vous attarder. Robert était cet homme-là qui a beaucoup souffert sans le faire voir.

Membre de la section du Jorat depuis 1992, il fut élu au comité cinq ans plus tard. Lorsque sa santé le lui permettait, il fréquentait assidûment les réunions et les assemblées, il appréciait les discussions entre apiculteurs. Pas plus tard

que mardi 22 octobre dernier, il participait encore à notre assemblée du comité et deux jours plus tard il nous quittait pour son dernier vol dans un monde que l'on dit meilleur. Marié, père de deux enfants, depuis 11 mois il était grand-père d'une petite-fille, Camille, son rayon de soleil.

Suite à de gros problèmes rénaux en 2002, Robert a dû abandonner son métier de radio-électricien qu'il aimait tant. A 35 ans, il subissait déjà sa première greffe d'un rein qui l'a soulagé une dizaine d'années avant de reprendre les dialyses. En 1997, une seconde greffe rénale a été rejetée après 10 jours et les dialyses très éprouvantes, 3 fois 4 heures par semaine ont repris. En 2007, il était heureux de recevoir un troisième rein qui lui a apporté 3 ans de répit avant une dégradation et la reprise des dialyses. Ces insuffisances rénales ont entraîné une calcification des artères jusqu'à l'amputation de la jambe droite en 2012 et de la jambe gauche en début 2013. Malgré toutes ces épreuves supportées avec un courage exemplaire, Robert s'occupait du secrétariat Sàrl, commerce de pommes de terre, à Peney-le-Jorat, tous les samedis matin et lundis après-midi, ceci encore quatre jours avant son décès.

Associé à deux collègues, il exploitait une trentaine de ruches, à Peney-le-Jorat. Apiculteur méticuleux et passionné, il prenait à cœur toutes les responsabilités et ne manquait pas d'effectuer très sérieusement toutes les tâches. Très diminué par la maladie, il a rempli son mandat jusqu'à son amputation.

En ce 29 octobre, de nombreux collègues apiculteurs ainsi qu'une grande foule d'amis et connaissances entouraient son épouse et ses enfants dans une église trop petite.

Robert laisse le souvenir d'un homme généreux, d'un ami merveilleux et plein de gaieté. Que son repos soit doux

comme son cœur fut bon. A sa famille, nous présentons nos sincères condoléances, en l'assurant que la mémoire du défunt restera présente dans nos rangs.

*Pour les apiculteurs du Jorat:
Cherpillod. B*

Société d'apiculture de Sierre



**A notre ami
ZUFFEREY
Emile**

Tu nous as quittés à la veille de la Saint-Ambroise 2013, Saint Patron des apiculteurs et ce ne sont que quelques jours qui ont manqué pour que tu puisses fêter tes 40 ans de sociétariat.

Tu t'en vas en laissant derrière toi un grand vide. Tu étais présent avec ton épouse Françoise à toutes les sorties. Ton petit sourire espiègle, tes clins d'œil malicieux et tes conseils avisés nous ont accompagnés durant toutes ces années. Nous nous souvenons encore de la magnifique soirée passée à Tsararogne dans ton rucher où la soirée fut longue. Après les beaux jours vient le moment de se quitter et c'est avec beaucoup de tristesse que nous avons pris congé de toi en cette froide après-midi de décembre. Pourtant ton sourire, ta disponibilité et ta gentillesse réchauffent notre cœur et resteront bien présents dans nos esprits.

Au moment d'ouvrir nos ruches au printemps, ou lors de notre assemblée générale, nous te réservérons une petite pensée afin de pérenniser ton souvenir.

***Le comité de la section
de Sierre et environs***